

Entrevista

A cargo del Dr. C José Luis Sardiñas Companioni

A pocos días de clausurado el Congreso Internacional Pedagogía 2013, traemos a nuestra sección al subdirector general del centro mixto "Rafael Morales y González" de Morón, M. Sc. Oruam Cadex Marichal Guevara, quien asistió como delegado al cónclave.

¿Qué significación tuvo para usted integrar la delegación de la provincia Ciego de Ávila al Congreso Internacional Pedagogía 2013.

El significado mayor fue haber cumplido con uno de los sueños de un pedagogo, puesto que el evento de "Pedagogía" a mi juicio es uno de los de mayor trascendencia en nuestro país, yo le llamaría el evento rector, porque el evento obedece a difundir las experiencias educativas no solo del contexto cubano, sino de Latinoamérica y del mundo. Significó poder conocer a grandes personalidades de la pedagogía cubana, intercambiar con ellos, evacuar dudas, tener la posibilidad de exponer nuestro tema de investigación delante de un auditorio; en fin, significó una experiencia maravillosa que estoy seguro debe volver a repetirse porque tenemos el reto dirigir-investigando e investigar-dirigiendo.

¿Pudiera referirse a los resultados que llevó al Congreso?

En el congreso presenté, cómo desde el contexto de un centro mixto se preparan a los jefes de departamentos para dirigir el trabajo metodológico, cómo se logran articular las direcciones científico-metodológica y docente-metodológica, para lograr una armonía en el proceso educativo y en el proceso de enseñanza-aprendizaje, este último como núcleo del proceso educativo institucional

¿Se presentaron otros trabajos relacionados con su tema? ¿Cuáles? ¿De dónde?

En el simposio de Formación de Educadores donde presentamos nuestro trabajo se presentaron varios trabajos relacionados con nuestro tema, como por ejemplo: la preparación y superación de los cuadros y sus reservas, la superación del director de la escuela primaria, un programa de capacitación para metodólogos, acciones para la capacitación de los dirigentes de la Educación Técnica y Profesional, entre otros. Estas investigaciones se recrean en diferentes provincias de nuestro país.

¿Cómo valora la calidad del evento?

El evento estuvo muy bien organizado, desde la apertura hasta la clausura, todos los procesos se desarrollaron sin dificultad, la atención fue maravillosa, el trabajo en los diferentes simposios fue muy acogedor, la calidad fue excelente.

¿Experiencias del evento?

Poder tener a tantos pedagogos de diferentes partes del mundo a tu alrededor y dialogar con ellos e intercambiar ideas fue una experiencia muy bonita; logré socializar mi tema de doctorado con varios de los delegados cubanos y extranjeros; escuché muchas experiencias pedagógicas de diferentes partes del mundo, me llamó mucho la atención un mexicano que quería rescatar la voz media, y situaba tres ejemplos de voces relacionadas con la novia y el embarazo. Se escuchan tantas experiencias que cuando el Congreso culmina, quieres que continúe.